
 

 

 

 

PROTOKOLL ZUR FACHSCHAFTS-

VOLLVERSAMMLUNG AM 02.05.2018  

 

Anwesende: siehe Anhang 

Protokoll: Lars Lohmann, Marie Grundmann 

Beginn: 10:15  Ende: 11:45 

 

TOP 0: Begrüßung 

• Anwesenheitsliste: siehe Anhang 

TOP 1: Wahl 

• Wahl des Versammlungsleiters 

o Pit Steinbach (M/0/3) 

• Wahl der Protokollführer 

o Lars Lohmann, Marie Grundmann (M/0/0) 

• Wahl der Wahlleiter 

o Angus Rocha Vogel, Helfer: Sarah Weides (M/0/3) 

o Wahlliste geschlossen, es sind 2 Leute nicht anwesend  

(Anna Manukanc erschien später). 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung  

• Die Tagesordnung wurde angenommen. (M/0/4) 

TOP 3: Berichte 

• Prüfungsausschuss/Änderung der Prüfungsordnung: (Pit Steinbach) 

o PO-Änderung zur Anpassung an RWTHonline, keine inhaltlichen Änderungen 

geplant. 

o Mündliche Ergänzungsprüfungen müssen von 2 Professoren durchgeführt 

werden, es müssen daher viele Fälle neu geprüft werden. Bei Interesse an 

Informationen bitte bei der Fachschaft melden. 

• Fakultätsrat: (Niklas Gaelings) 

o Nachfolge für Prof. Leitner (ITMC). 

o Endgültiger Beschluss der PO, im letzten Semester keine Änderung. 

o Es gibt bald einen neuen Senat, ebenfalls Neubesetzung des Rektorates. 



• Fachkommission: (Inga Litzen) 

o Oberstes beschlussfassendes Gremium. 

• QVMK (Fachgruppe): (Sebastian Seidel) 

o Hochschulinterne Kommission zur Verbesserung der Lehre. 

o Nur reguläre Vorkommnisse. 

• RWTHonline: (Pit Steinbach) 

o Einführung hochschulweit zum WiSe18/19. 

o Ungelöstes softwareseitiges Problem bei Anmeldung zu Klausuren. 

o Anmeldung zu Zweitterminen, nachdem die Note für den Ersttermin gültig ist. 

Dies führt zu zeitlichen Problemen, Pit äußerte einen Wunsch auf Änderung 

diesbezüglich. 

• Prüfungsplanung Zukunft: (Niklas Gaelings) 

o Über CarpeDiem, auch weiterhin mit RWTHonline, die Termine werden von 

Studierenden der FS geprüft. 

• ESAG: (Laura Hetjens) 

o Tutorenschulung findet statt, 15.-17. Juni in der Eifel. 

o Darauffolgend Organisation der Erstiwoche. 

o Ein Feiertag in der Erstiwoche, an dem ein Programm angeboten werden soll: 

▪ Dürfen die Hochschulgelände benutzt werden? 

▪  Eine Party auf dem Parkplatz in Melaten ist Vorschlag der Hochschule, 

diese Idee ist kaum realisierbar.  

▪ Vorschlag von der 1/2: Fest an den chemischen Instituten für die eigenen 

Erstis. 

• Hochschulgesetz-Novelle: (Pit Steinbach) 

o Von dem zuständigen Ministerium in NRW. 

o Lockerung der Anwesenheitspflicht. 

o Studienbeirat soll künftig fakultativ sein. 

▪ Christian Mucke: Der Studienbeirat ist das einzige Gremium mit 

studentische Mehrheit und sollte daher bestehen bleiben. 

o Maßnahme gegen „Dauerstudenten“ und den „Missbrauch“ des Semestertickets: 

Grenze für CPs pro Studienzeit, Ausstellen von Warnungen. 

o Niklas Gaelings: Die Änderungen sind nicht studierendenfreundlich, es werden 

daher Veranstaltungen/Demos des AStA stattfinden. Es erfolgte eine 

Stellungnahme des Asta mit Unterstützung der Fachschaften. 

TOP 4: Berichte der Kassenwarte und Kassenprüfer  

• Dennis Weißenfeld und Patrick Scholz berichten: 

o Kassenprüfung lief problemfrei. 

o Die externen Prüfer sprechen sich für die Entlastung aus. 

o Die Kasse ist sauber geführt (siehe entsprechende Folie). 

 

• Abstimmung für die Entlastung der Finanzer: 

o Die Finanzer wurden entlastet. (M/0/3) 

 



TOP 5: Wahl der Kassenprüfer 

• Vorschläge: 

o Externe Kassenprüfer: Dennis Weißenfeld, Patrick Scholz. 

o Die externen Kassenprüfer wurden gewählt. (M/0/3) 

TOP 6: Rechenschaftsbericht für das WiSe 2017/18 

• Filmabende und Grillen: (Sebastian Seidel) 

o Wurden durchgeführt. 

• Institutsgespräche: (Nikolas Mao Kubo) 

o Gespräche mit dem IAC, dem IOC, und dem IPC geplant. 

o Bei Problemen mit Professoren / Instituten bei der FS melden. 

• Professorengespräche: (Lars Lohmann) 

o Gespräch mit Prof. Herrmann ist ausgefallen, wird im SoSe 2018 stattfinden. 

• Kummerkasten:  

o Der Kummerkasten blieb leer. 

• Ansprechpartner für Studierende: 

o Die Fachschaft ist erreichbar, falls es Probleme gibt. 

o Es gab Problemfälle, diese unterstehen jedoch der Verschwiegenheit. 

• Verbesserung der IT: (Sebastian Brosch) 

o Es gab keine Probleme mit der IT. 

• TBM: (Christian Mucke): 

o Es konnte im Wintersemester kein passender Termin gefunden werden. 

o Für das SoSe 2018 ist ein Tages- oder Mehrtagesausflug angestrebt. 

• Getränke: (Arndt Kollong) 

o Für die FS-Mitglieder und den Verkauf bei Veranstaltungen. 

• UFSOW: (Unsere Fachschaft soll ordentlicher werden) 

o Es muss regelmäßiger der Staubsauger benutzt werden. 

o An bzw. nach jedem FS-Dienst am Mittwoch sollen die Diensthabenden saugen. 

• Zusammenarbeit mit der 7/2: (Laura Hetjens) 

o Es fanden Gespräche statt, es gab nichts Relevantes zu besprechen. 

o Akkreditierung des Lehramtsstudienganges: Besprechungen mit der 

zuständigen Person folgen. 

• Altklausuren: 

o Bitte stellt Gedächtnisprotokolle zur Verfügung. 

• Workload-Erfassung: (Fabian Kolodzy) 

o Durchgeführt durch die FS (analog zu STOEHN). 

o Ist der Arbeitsaufwand im Studium gerechtfertigt. 

o Teilnahme: 

▪ Teil 1: Teilnahme war ok. 

▪ Teil 2: Auf Facebook, quasi keine Teilnahme. 

o Für das SoSe 2018: erneut geplant, für bessere Teilnahme soll gesorgt werden. 

• Begrüßung neuer Professoren: (Lars Lohmann) 

o Nur Prof. Hermann wird begrüßt, geplant für das SoSe 2018. 

 



• Öffentlichkeitsarbeit: 

o Website und Facebook-Präsenz werden aktuell gehalten. 

o Harnstoff: wird weiter veröffentlicht. 

• BuFaTa: (Lena Hanek) 

o Bundesweite Tagung der Fachschaften der Chemie. 

o Hat stattgefunden. 

o Findet zu Beginn des SoSe 2018 erneut statt. 

▪ Website: Internet-Suche nach „BuFaTa Chemie“. 

• LaFaTa: 

o Landesweite Tagung der Fachschaften der Chemie. 

o Wurde oft von uns ausgerichtet, die anderen FSen zeigen wenig Interesse. 

o Planung steht noch offen. 

• ESAG:  

o Siehe Bericht unter TOP 3. 

o Bei Interesse bei Laura Hetjens melden. 

• KeXe: 

o Treffen monatlich, von AStA und FSen ausgerichtet. 

• Klöss/Zierhut: 

o Kontakt mit dem Geschäftszimmer Chemie. 

o Austausch unter anderem über RWTHonline. 

• Beratungstage/Berufetage: (Inga Litzen) 

o Wir haben einen Stand im C.A.R.L. bei den Veranstaltungen. 

• Studi-Fest: 

o Erfolgt nur im Sommersemester. 

o Es wird geplant, von unserer Seite aus durch Pit Steinbach als Mitglied des PAK. 

o Wir stellen einen Stand im SoSe 2018. 

• Kittelverkauf: 

o Manchmal werden Extra-Termine gemacht. 

o Es gab zu viele Handschuhe & Kittel im Inventar. 

• 1er-Grillen: 

o Grillen mit den 1/1, 1/2 und 1/3 – Fachschaften, zwei Mal pro Semester. 

o Das nächste Grillen findet bei den 1/1 statt. 

• TdC: Tag der Chemie: (Sebastian Brosch und Inga Litzen) 

o Die Veranstaltung lief gut. 

o Es gab Mängel bei der Planung, die beim nächsten Mal behoben werden sollen. 

o Es sollen Sponsoren gesucht werden. 

o Zentrales Planungsteam zusammen mit dem Geschäftszimmer Chemie 

• Mehr Liebe: 

o Bitte auch „Lieber mehr Hass“ wieder aufnehmen. 

o Pit: Das Chemie-Studium verändert Menschen. 

• Metalparty:  

o Hat im WiSe 2017/18 zwei Mal im Nightlife stattgefunden. 

o Positive Resonanz, aber wenige Gäste. 

o Wird eventuell im nächsten Semester an anderen Standorten stattfinden. 



TOP 7: Entlastung des alten Kollektivs 

• Das alte Kollektiv wurde entlastet. 

TOP 8: Vorstellung des neuen Kollektivs 
• Die Vorstellung des neuen Kollektivs fand statt. 

TOP 9: Wahl des neuen Kollektivs 
• Alle anwesenden Personen auf der Liste wurden gewählt. 

o Ergebnisse: siehe Anhang. 

• Eine zur Wahl aufgestellte Person war nicht anwesend und konnte daher nicht gewählt werden. 

TOP 10: Finanzanträge 
• Anschaffung eines Raumtrenners für maximal 5000€. 

o Beantragt durch Niklas Gaelings. 

o Ein Raumtrenner ist dringend notwendig. Dieser vervollständigt den Umbau, der vor 

zwei Jahren mit der Anschaffung neuer Schränke begann. 

o Er bietet Stauraum für die Getränkekästen. 

o Wie auch die Schränke werden die Raumtrenner von einer Schreinerei angefertigt, um 

hinreichende Qualität und Beständigkeit zu gewährleisten. 

o Vorsorglich wird ein Antrag gestellt, welcher formal jedoch nicht zwingend notwendig 

ist. 

o Die Genehmigung muss ebenfalls durch den AStA erfolgen (ab 1000€) 

▪ Hierzu werden drei Angebote eingeholt. 

▪ Die Rechtfertigung der Ausgabe wird durch den AStA geprüft. 

o Abstimmung: Durch einfache Mehrheit (M/0/3), exklusive der Wahlleiter/Wahlhelfer. 

o Der Antrag wurde angenommen. 

• Antrag für ein TBM-Wochenende: (Nikolas Mao Kubo) 

o Geld für eine Ferienwohnanlage an der niederländischen Küste. 

o Der Antrag ist nicht notwendig, er wird nicht gestellt. 

TOP 11: Semesterprogramm SoSe18 
• Anpassungen an das Programm des letzten Semesters: 

o Filmabend und Grillen: bleiben bestehen. 

o Institutsgespräche: bleiben bestehen. 

o Professorengespräche: bleiben bestehen. 

o Kummerkasten: 

▪ Sebastian Seidel: Zu Briefkasten der FS umfunktionieren? Nein. 

o Ansprechpartner für Studierende: Wir kommen der Aufgabe weiterhin nach. 

o IT verbessern: bleibt bestehen. 

o TBM:  

▪ Geplant für das neue Kollektiv. 

o Getränke: bleiben bestehen. 

o UFSSUOW: (Unsere Fachschaft soll schöner und ordentlicher werden) 

▪ Noch schöner und ordentlicher. 

▪ Kann mit der Anschaffung des Raumtrenners vervollständigt werden. 

o Zusammenarbeit mit der 7/2: bleibt bestehen. 

o Altklausuren: bleibt bestehen. 

 



o Workload-Erfassung: 

▪ Wird von Fabian Kolodzy im kommenden Semester erneut erstellt. 

▪ Es macht nur Sinn, wenn mehr Leute teilnehmen. 

▪ Daher soll mehr „Werbung“ gemacht werden, insbesondere bei den Dozenten. 

▪ Fragebögen sollen eindeutiger formuliert werden, die Studierenden müssen den 

Bogen genauer lesen. 

▪ Fabian Kolodzy: Kann Herr Klöss das Dokument über den Verteiler schicken? 

o Begrüßung neuer Professoren: 

▪ Begrüßung von Prof. Herrmann soll zu Beginn des SoSe 2018 stattfinden. 

o Öffentlichkeitsarbeit: bleibt bestehen. 

o BuFaTa: bleibt bestehen. 

o LaFaTa: 

▪ Falls wir die LaFaTa austragen sollten, wird diese auch stattfinden. 

o Harnstoff: bleibt bestehen. 

o ESAG: bleibt bestehen. 

o KeXe: bleibt bestehen. 

o Klöss/Zierhut: Weiterhin gute Kommunikation. 

o Beratungstage/Berufetage: bleiben bestehen. 

o Studi-Fest: 

▪ Wir nehmen weiterhin daran teil. 

o Kittelverkauf: bleibt bestehen. 

o 1er Grillen: bleibt bestehen. 

o TdC (Tag der Chemie): 

▪ Wir helfen gerne weiterhin mit. 

o Mehr Liebe: 

▪ Christian Mucke: mehr Hass. 

▪ Indrė Milvydaitė: mehr Redekultur, weniger (scherzhafte) Beleidigungen. 

▪ Sebastian Seidel: Hassliebe als Kompromiss. 

▪ Pit Steinbach: Lieber mehr Hass. 

o Metalparty: 

▪ Soll weitergeführt werden, das Ausmaß und der Ort stehen noch offen. 

o Weitere Vorschläge: 

▪ Sebastian Seidel: Wir sollten ein Tier adoptieren (Scherz). 

• Inga Litzen: Wir hatten doch schonmal Silberfische. 

• Abstimmung über das Semesterprogramm:  

o Das Semesterprogramm wurde angenommen (M/0/3). 

TOP 12: Sonstiges 
• Niklas Gaelings: 

o Viele Mitglieder fallen durch das Ende ihres Studiums aus der FS und 

Gremienbesetzung. 

o Bitte bei Interesse an Gremien bei der FS melden. Die Besetzung von studentischen 

Gremien-Positionen ist auch ohne Kollektiv-Mitgliedschaft möglich. 

o Bei Interesse an der Fachschaft bitte bei unseren Sitzungen (öffentlich) vorbeischauen. 

 






